
 

 

 

 

 

 

 

攀枝花市质量技术监督局 

对市政协九届一次会议第139 号提案答复的函 

    

XXX 委员： 

您提出的《关于加强电梯维护和管理的建议》（第 139

号）收悉，现答复如下： 

一、第一方面的四点建议 

（（（（一一一一））））提案将电梯安全纳入物业资质提案将电梯安全纳入物业资质提案将电梯安全纳入物业资质提案将电梯安全纳入物业资质、、、、审验制度审验制度审验制度审验制度的建议的建议的建议的建议。。。。

根据《国务院关于第三批取消中央指定地方实施行政许可事

项的决定》（国发〔2017〕7 号）和住房城乡建设部工作要

求，自 2017 年 2 月 14 日起，停止受理物业服务企业二

级及以下资质认定工作，二级升一级资质申报资料不再受

理。住房城乡建设部正在研究制定物业服务标准规范和物业

服务行业监管政策。目前，市房管局将按照《四川省物业服

务企业信用信息管理办法》加强对物业服务企业监管。 

（（（（二二二二））））规范电梯维保费用规范电梯维保费用规范电梯维保费用规范电梯维保费用的建议的建议的建议的建议。。。。商品和经营服务性收

费政府定价或政府指导价均实行目录清单制度，《四川省定



价目录》（2015 版）明确规定，对未列入《目录》的商品和

服务价格一律放开，不得以任何理由、任何形式擅自增加定

价项目、扩大定价范围和越权定价。电梯维保费不属于政府

定价范围，收费标准实行市场调节价。 

（（（（三三三三））））开放第三方检验机构开放第三方检验机构开放第三方检验机构开放第三方检验机构的建议的建议的建议的建议。。。。目前，国家质检总

局暂未放开电梯第三方检验资质。一经开放，市质监局将积

极支持相关企业开展检验资质申请工作。 

（（（（四四四四））））建立建立建立建立联席会议制度联席会议制度联席会议制度联席会议制度等建议等建议等建议等建议。。。。我市已建立电梯安全

工作联席会议制度，市质监局、市住房城乡建设局、市安全

监管局、市公安局等 11个成员单位于 2017年 5月第一次联

席会议，通报了全市 7处小区电梯突出问题，分析并部署了

年度重点工作。加强电梯监管方面，我市已将 25 台使用年

限 15 年以上的老旧电梯安全评估纳入全市民生工程，目前

已完成评估 6台；我市已启动筹建全国首个电梯安全体验中

心，目前已完成规划设计。针对住宅物业公司的管理，市房

管局明确要求物业公司与电梯专业维保单位签订《电梯维护

保养合同》，建立电梯安全宣传活动长效机制，每年 5 月开

展宣传活动。市住房城乡建设局要求物业公司严格按照《四

川省电梯安全监督管理办法》相关规定履行职责。 

（（（（五五五五））））电梯维保质量标准体系与物管质量标准体系电梯维保质量标准体系与物管质量标准体系电梯维保质量标准体系与物管质量标准体系电梯维保质量标准体系与物管质量标准体系的建的建的建的建

议议议议。。。。四川省质量技术监督局于 2016年 9月 1日颁布实施地

方推荐性标准《住宅电梯使用安全管理规范》和《电梯维护

保养规范》，明确了电梯使用单位的主体责任，细化了电梯

安全管理工作事项、程序和标准，进一步规范了电梯维保服



务质量。 

二、电梯广告收益的建议 

国务院《物业管理条例》第五十四条规定：“利用物业共

用部位、共用设施设备进行经营的，应当在争得相关业主、

业主大会、物业管理企业的同意后，按照规定办理有关手续。

业主所得收益应当主要用于补充专项维修资金，也可以按照

业主大会的决定使用。”《物权法》第八十条也明确规定：“建

筑物及其附属设施的费用分摊、收益分配等事项，有约定的，

按照约定确定；没有约定或者约定不明确的，按照业主专有

部分占建筑物总面积的比例确定。”市房管局要求各物业服务

企业对公共部位的收益设置独立账户，定期向业主公示收支

情况，并加大监督检查力度。 

感谢您对电梯安全监管工作的关注，请继续关心和支持

我市电梯安全监管工作！ 

 

攀枝花市质量技术监督局                              

2017年 7月 31日 
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